

Leuchtende Strukturen

Von Stefanie Pfäffle

08.05.2009

Sulzfeld - Sabine Becker liebt blau. Seit 15 Jahren arbeitet die Künstlerin aus Konstanz mit keiner anderen Farbe. „Es ist einfach meine absolute Lieblingsfarbe, sie gibt Freiheit“, erklärt sie. Jetzt hat der Kulturkreis Sulzfeld 43 ihrer Werke in der Ausstellung „blauwärts“ ins Bürgerhaus geholt.

Technisch schwierig

Das Kobaltblau strahlt von den Wänden der Ausstellungsräume. „Im Halbdunkel leuchtet es besonders schön, weil es eine besonders hohe Lichtechtheit hat“, erzählt die 50-Jährige. Die Bilder sind reliefartig, weisen verschiedene Strukturen auf, die durch die erste Schicht Miloriblau entsteht.

Dazu rührt Becker die Pigmente in einem Mörser an und trägt das Ergebnis dann mit dem Stößel auf die Platte auf. Auch beim Kobaltblau arbeitet sie mit dem reinen Pigment in vielen Schichten, eine technisch schwierige Prozedur. „Da braucht man Jahre, bis man das richtig kann, ich hab' teilweise mit Chemikern daran getüftelt.“



Macht gerne blau: Künstlerin Sabine Becker setzt ganz und gar auf ihre Lieblingsfarbe, die für sie Freiheit und Kreativität bedeutet. Ihre Werke sind im Bürgerhaus Sulzfeld ausgestellt. Foto: Stefanie Pfäffle

Alles möglich

Ihre Bilder verleiten durch Dreidimensionalität zum Anfassen. Die Sulzfelder Stücke hat sie teilweise extra für die vorhandenen Räume erstellt. Sie müssen passen, findet die Künstlerin. Blau löst die unterschiedlichsten Assoziationen aus, meist sind sie positiv. Himmel und Wasser, Sehnsucht und Treue, Leere und Tiefe. In der Kunst des 20. Jahrhunderts erhielt die Farbe eine besondere Bedeutung. „Man denke nur an Gemälde der Impressionisten und Expressionisten, an Cezannes Schattenfarbe oder Picassos blaue Periode“, erinnert Publizistin Irene Ferchl bei der Einführung in die Ausstellung. Sabine Becker weiß, warum sie sich für die Farbe, immerhin die Lieblingsfarbe von bis zu 40 Prozent der Deutschen, entschieden hat. „Blau gibt Raum und zieht an, es fördert die Kreativität, lässt vieles zu, nichts ist unmöglich.“

Die Ausstellung „blauwärts“ von Sabine Becker im Bürgerhaus Sulzfeld ist zu sehen bis zum 24. Mai, jeweils Montag und Donnerstag von 16 bis 18 Uhr sowie Sonntag 14 bis 18 Uhr, Christi Himmelfahrt geschlossen. Mehr zur Künstlerin unter www.beckerblau.eu